



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Lizbeth Reyes Ulloa.

Nombre del tema: Bioética general.

Parcial: Primero.

Nombre de la Materia: Bioética y normatividad.

Nombre del profesor: Eduardo Enrique Arreola Jiménez.

Nombre de la Licenciatura: Medicina humana.

Semestre: Tercero.

Bioetica general

La bioetica forma parte de una corriente internacional que se ha iniciado en los últimos años, la bioetica se originó en los Estados Unidos a principios de los años setenta. La bioetica, se define como el estudio de los problemas éticos originados por la investigación biológica y sus aplicaciones, la ética proviene de la palabra *ethos* que significa estancia o lugar donde habita. La misión y la labor de un buen médico es velar por la salud del ser humano, respetar la vida y la dignidad humana, así como trabajar todo lo posible por el cuidado de la salud de los pacientes y velar y cuidar por ellos en cada momento de su salud hasta que estén curados y sanados totalmente. Como objetivos en la ética y en este ensayo será aprender y conocer como debemos llevar a cabo y sobre todo cumplir con los principales principios de la ética y todo esto para ayudar, mejorar o aliviar el malestar de las personas y en función de lo que es el trabajo que tiene que realizar un buen médico y tratar de manera responsable y respetuosa a todos los pacientes por igual, así como respetar sus derechos de cada uno y eso implica y abarca muchos puntos y ejemplos más que hablaremos a lo largo de este ensayo. La bioetica ha provocado y promovido un debate público en todo el mundo sobre una gran cantidad de temas que están a discusión de muchas personas que a lo mejor no están de acuerdo con algunos puntos. Y sobre todo y a pesar de que este tema lleva poco tiempo dado a conocer en el mundo, aun así la bioetica ya ha logrado un éxito extraordinario en todo el mundo, debido a que es un tema muy amplio para hablar, opinar y sobre todo hacer críticas, algunas otras reconstructivas pero desafortunadamente a veces otras que no son de ayuda y empeoran más la situación en el mundo con ese tipo de personas que habitan y colaboran en el ámbito de la salud siendo médicos y brindando un mal servicio y por su puesto un mal trabajo y trato hacia aquellas personas y pacientes que atienden y se llegan a cruzar con estas personas en su camino. También tenemos como objetivo de la bioetica, el éxito y el interés que han suscitado y que nos resultan aun más sorprendentes cuando se tiene en cuenta que no se trata solamente de un movimiento ya sea como lo vean en el aspecto político o religioso y menos aun económico, y cuando básicamente es puro pensamiento creado por el humano y no por otras teorías que creen de otras ciertas cosas. En el área de la salud la bioetica ha servido y ha sido de ayuda para fundamentar desde un punto de vista ético la investigación con seres humanos, esto nos quiere dar a entender la forma de como utilizaban los científicos y médicos, antes a las personas en contra de sus derechos a hacer o realizar experimentos o pruebas con sus propios cuerpos, y por supuesto todo esto era e iba en contra de la voluntad de las propias

personas, ellas no decidían si querían ser parte del experimento o del estudio, si no que agarraban sus vidas como si no valieran nada y los exponían en contra de su voluntad y obligándolos para que participaran en los proyectos de investigación y estos experimentos que por cierto eran altamente peligrosos para la raza humana. Y ya con el paso de la bioética, ha cambiado ya la forma de tomar las decisiones médicas de los médicos hoy en día en el mundo.

La bioética se puede definir como el estudio sistemático de la conducta humana en el ámbito de las ciencias de la vida y de la atención a la salud, examinado esta conducta a la luz de los valores y principios morales. La bioética en medicina, es la rama de la ética que intenta armonizar los cuatro principios éticos; pero antes de hablar de estos cuatro principios hay algunas cuestiones que establece el ser humano como persona como por ejemplo, señala lo que es bueno para mí como persona y para nosotros como comunidad, y que es lo correcto o que es lo que es justo en las relaciones con los otros. Los principios fundamentales de la ética abarcan lo que es la autonomía, beneficencia, no maleficencia y justicia a continuación se explican cada uno de estos principios. Principio de autonomía, este afirma que todo ser humano es un agente moral libre, y como tal debe ser respetado por todos. Principio de beneficencia, este principio nos dice que al obrar bien y hacer el bien obliga al personal de salud a hacer lo máximo para atender y mejorar la salud. Principio de no maleficencia, nos dice que no debemos hacer o causar el mal, y que ante todo no debemos hacer daño alguno. Principio de justicia, dice que tenemos que dar a cada uno lo suyo o a cada persona lo que le corresponde según la repartición justa y equitativa. Estos principios se pueden enfocar en la medicina de forma en que se tiene que guiar la actividad sanitaria: no maleficencia, implicaría no hacer daño en este caso y exclusivamente hacia los pacientes sin importar su sexo, edad, religión, y raza o cualquier otro factor que impida no brindarle una buena atención. El principio de beneficencia nos dice que tenemos que hacer el bien, pero el bien hacia los pacientes en la forma de que hay que curarlos y sanar aquellas enfermedades o molestias por las cuales buscan una atención médica. Principio de autonomía nos dice que es la capacidad del paciente para decidir por sí mismo esto nos da a entender que cada persona en este caso los pacientes tienen derecho a expresar las decisiones con respecto a lo que quieren hacer de su vida y como tratarlo. Justicia describe que tengan lugar una adecuada distribución de los recursos, esto nos hace referencia a que el sector salud tiene la obligación de rellenar y satisfacer generalmente todos los recursos de aquellos centros de salud u hospitales que dependen del gobierno. La moral es un

aspecto importante dentro de la bioética, debido a que no acarrea por sí el concepto de malo o bueno; podemos comprender a la moral como las costumbres virtuosas o perniciosas. El derecho es un punto muy importante en la bioética ya que estas dos están ligadas de modo que deben complementarse, esto nos dice que el derecho debe tener en cuenta las normas morales. Existen corrientes de pensamiento filosófico que se aplican al plano de la bioética como por ejemplo, el utilitarismo, el historicismo, el cientificismo, y el nihilismo. El utilitarismo, toma los elementos de todas las corrientes filosóficas y a partir de ellas crea una buena visión. El historicismo, considera al ser como algo temporal que no es captado por la razón, independiente al contexto y al juicio. Cientificismo, este establece que la única verdad aceptable es la que tienen solamente bases científicas. El nihilismo, dice que la existencia del ser humano no tiene ningún significado o objetivo, un propósito o verdad comprensible. En el desarrollo y transcurso de la bioética ha habido algunos personajes que han contribuido en gran parte en el desarrollo de la bioética, por ejemplo, Platón para el cual la reflexión filosófica gira en torno a la vida que vale la pena vivir. Esta también Aristóteles y su visión que señala que la virtud también es el eje de la vida plena, la finalidad de la actividad humana es la felicidad. Existen otros factores que al igual que estos personajes también influyen en la bioética, la naturaleza humana es uno de ellos, este dice que los seres humanos comparten formas de pensar, formas de sentir y las formas de actuar. La historia de la naturaleza humana comienza en Grecia, con Sócrates y Aristóteles sostuvieron que la naturaleza humana se caracteriza por atributos únicos. En China, creían que la naturaleza humana era inherentemente buena, en el judaísmo, el cristianismo y la islamica, consideraban a la naturaleza humana es corrompida por el pecado pero podemos redimirnos aceptando a Dios cuyo hemos sido creados. Por otro lado está la cosmovisión, esta es la manera de ver e interpretar al mundo, se trata del conjunto de creencias que permiten analizar y reconocer la realidad a partir de la propia existencia; la cosmovisión es integral y abarca aspectos de todos los ámbitos de la vida como la religión, la moral, la filosofía y la política. El arte también es otro aspecto, este refleja la cosmovisión de una persona. Existen valores éticos que están detrás de la bioética, sus principios y sus usos como: respeto, empatía, integridad, responsabilidad, libertad, humildad, igualdad, lealtad, equidad, la transparencia, la justicia, el compromiso, la variedad y la honestidad, este último tiene mucha relevancia es una base igualmente de la bioética en base a esta se define cada persona.

Como conclusión podemos decir, que la bioética engloba muchos factores como los valores y otras disciplinas como a la medicina, la biología, la ecología y la ética en el estudio y la aplicación de estos valores que son tan importantes para nosotros principalmente hacia el área de la salud es importante e indispensable llevar a cabo y tener en cuenta cada uno de estos valores para poder brindar un servicio de calidad con responsabilidad hacia las personas que necesitan ser atendidas por los médicos y en todo el ámbito de la salud, por esta razón es indispensable que llevemos a cabo cada uno de estos valores, ya que desafortunadamente queda poco de estos hoy en día; pero con mucha mayor razón porque no hacer nosotros la diferencia hacia los demás y poder brindar un buen servicio de calidad y de respeto hacia aquellas personas y pacientes que se crucen en nuestro camino.

Bibliografía

- <file:///C:/Users/rherr/Downloads/UNIDAD%201%20BIOT%C3%89TICA.pdf>
- <https://www.unir.net/salud/revista/bioetica-medicina/>
- Apuntes de clase